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Opernhaus 
von außen

Wilhelmine - ihr Leben in Bayreuth
Mit Wilhelmine ist 
die Markgräfin Wilhelmine von Bayreuth gemeint.
Sie lebte von 1709 bis 1758.
Wilhelmine war die Lieblings-Schwester 
des preußischen Königs Friedrich des Großen.
Sie hat viele schöne Gebäude, Gärten und Parks 
in Bayreuth bauen lassen.
Man kann alle Gebäude und Gärten besichtigen.
Dabei können Sie einen Eindruck der verschiedenen Baustile, 
wie Barock und Rokoko, erleben.

•	 Das Opernhaus, 
eines der schönsten Barock-Theater

•	 Das Neue Schloss 
mit seinen Räumen im Rokoko-Stil

•	 Die Eremitage – das ist der Park um das Alte Schloss. 
Eine bekannte Garten-Kunst-Anlage

W … wie Bayreuth
Das ist eine Wortspielerei.
Viele Namen von Sehenswürdigkeiten und Besonderheiten 
in Bayreuth beginnen mit dem Buchstaben W:

•	 Wagner, Richard, weltbekannter Komponist,  
bekanntes Werk: Ring des Nibelungen

•	 Wagner-Festspiele
•	 Wahnfried – Wohnhaus von Richard Wagner
•	 Wagner-Museum
•	 Wilhelmine von Bayreuth – Markgräfin von Bayreuth
•	 Welt-Kultur-Erbe: das Opernhaus in Bayreuth
•	 Wurst und 
•	 Weizenbier 

Bayreuth ist welt-bekannt.
Vor allem durch die Wagner-Festspiele 
und das besonders schöne Opernhaus. 



Wussten Sie schon, dass...
	… es in Bayreuth die ersten Festspiele der 
Welt gab? 

	… König Ludwig der Zweite von Bayern 
einer der ersten Festspielgäste war? 

	… das Markgräfliche Opernhaus  
ein UNESCO-Welterbe ist? 

	… Napoleon Bonaparte 
den prachtvollen, dunkelblauen 
Samtvorhang aus dem Markgräflichen 
Opernhaus mitnahm, 
weil er ihm so gut gefiel? 

	… der Turm der Schlosskirche nach einer 
Vorlage des Malers Leonardo Da Vinci 
entstand? 

	… Mozarts Bäsle in Bayreuth wohnte? 
Mozarts Bäsle ist eine Cousine von Mozart 
zu der er ein besonderes Verhältnis hatte. 

	… die Region westlich von Bayreuth 
mehr als 200 Brauereien hat, die über 
1.000 unterschiedliche Biere herstellen? 

	… der Ort mit den meisten Brauereien der 
Welt im Landkreis Bayreuth liegt? 

	… laut Guinness-Buch der Rekorde  
das umfangreichste Brauerei-Museum  
der Welt in Bayreuth steht? 

	… die Filme „Farinelli“, „Rubinrot“  
und „Wen die Liebe trifft“ 
in Bayreuth gedreht wurden?

Was können Sie in Bayreuth 
unternehmen?

Es gibt viele reizvolle 
und interessante Möglichkeiten.
Sie können:

•	 eine Führung  
durch das Festspielhaus machen. 
Und dabei selber 
diese besondere Akustik erleben.

•	 das Richard Wagner Museum besichtigen 
und etwas über Richard Wagner 
und die Festspiele erfahren.

•	 einen Spaziergang 
auf Richard Wagners Spuren machen, 
das ist unser „Walk of Wagner“. 
Dieser geht vom Haus Wahnfried 
bis zum Festspielhaus.

•	  Maisel’s Bier-Erlebnis-Welt besichtigen 
und dort eine Bierprobe mitmachen.

•	 unsere vielen Gaststätten 
und Biergärten besuchen.

•	 dort weitere fränkische Spezialitäten –  
wie Schäufele und Krenfleisch – probieren.

•	 die Lohengrin-Therme besuchen,  
das ist unsere Wohl-Fühl-Oase. 

Bayreuth, das ist Kultur zum Entdecken 
und kulinarischer Hochgenuss!

Opernhaus 
von innen



Festspielhaus
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Richard Wagner Museum 
im Haus Wahnfried

Wurst und Weizenbier 
Bayreuth liegt in der 
sogenannten „Genuss-Region Oberfranken“. 
Hier gibt es besonders viele Brauereien, Metzgereien und 
Bäckereien.
Alle stellen typische Produkte für die Region her.
Die Produkte werden nach traditionellen Rezepten hergestellt.
Zum Beispiel: Weizenbier und Bratwürste.
Es gibt auch ein Brauerei-Museum.
In der Gegend um Bayreuth gibt es über 200 Brauereien.

Wagner hoch drei
Der Komponist Richard Wagner 
lebte von 1872 an 11 Jahre in Bayreuth. 
Richard Wagner hat ein Festspielhaus bauen lassen.
Dort werden nur seine Werke gespielt.
Hier finden seit 1876 die Richard-Wagner-Festspiele statt.
Das Festspielhaus ist in der ganzen Welt berühmt 
für seine gute Akustik.
Gute Akustik bedeutet: Die Musik ist gut zu hören und zu 
verstehen.
Egal wo man sitzt.
Es gibt ein Museum über Richard Wagner.
Das Museum befindet sich im Wohnhaus von Richard Wagner.
Das Wohnhaus heißt „Haus Wahnfried“. 



Wo bekommen Sie weitere Informationen?
Bayreuth Marketing & Tourismus GmbH
Tourist-Information
Opernstraße 22
95444 Bayreuth

Telefon:		  0921 88 588
Internetseite:	 www.bayreuth-tourismus.de
E-Mail-Adresse:	 info@bayreuth-tourismus.de

Herausgegeben von der Bayreuth Marketing und Tourismus GmbH

Texte mit diesem Gütesiegel  
sind leicht verständlich.
Textübertragung von  
www.capito-nordbayern.de

Wie kommen Sie nach Bayreuth?

Sie erreichen Bayreuth  
mit dem Auto  
über die Autobahnen A9 und A70

Der nächste Flughafen
ist in Nürnberg.
Sie können mit der S-Bahn  
zum Bahnhof Nürnberg fahren.  
Von dort fährt jede Stunde  
ein Zug nach Bayreuth.

 

 
 

München

Berlin

Dresden
Leipzig

Stuttgart

Frankfurt

Düsseldorf

Hannover

Bremen

Köln

Bayreuth

FRANKEN

Nürnberg


